

# L'église retrouve une seconde jeunesse

**Les toitures et les façades s'étaient abîmées au fil des années. Cette restauration est réalisée en vue d'une réouverture du bâtiment au public.**

Jean-Luc Marchand

**L**es travaux de restauration de l'église Saint-Philippe du Moulinet-sur-Solin sont lancés depuis début avril. Les toitures et les façades avaient souffert des outrages du temps. Ce projet, en vue d'une réouverture au public, est le plus important du troisième mandat de Marie-Christine Meunier, maire de la commune.

L'édifice est fermé depuis cinq ans, pour des raisons de sécurité. « C'est notre seul lieu de rencontre », déplorait l'élue, il y a quelque temps, annonçant alors qu'une souscription serait lancée.

**Montant total des travaux estimés à 300.000 €**

Le montant total des travaux est estimé à environ 300.000 €. Ceux-ci concernent la toiture, les façades et leurs enduits, les voûtes et enduits intérieurs. Une somme colossale pour ce village de 143 habitants, dont le budget de fonctionnement est de 130.000 €.

La petite commune du nord



**RÉNOVATION.** Les travaux de rénovation de l'église du Moulinet-sur-Solin sont lancés, pour la plus grande satisfaction de Marie-Christine Meunier, maire de la commune.

du canton de Gien recevra cependant un coup de pouce du conseil général du Loiret, qui subventionnera le chantier à hauteur de 50 % du montant hors taxe (HT) global des travaux, soit 126.800 €. Autre aide, celle du sénateur Jean-Pierre Sueur, qui a versé 10.000 € tirés de sa réserve parlementaire.

La souscription atteint 25.000 €. Elle a permis à la Fondation du patrimoine avec la région Centre-Val de Loire de verser 35.000 €, et à la Sauvegarde de l'art français, 12.000 €.

Les membres de l'association Fêtes, loisirs, culture et entraide ont donné 1.200 €. Les peintres et photographes ont reversé

20 % du produit de la vente de leur exposition, soit 2.000 €. Un grand nombre de Moulois ont apporté leur contribution au projet.

La première tranche des travaux a débuté. Elle comprend la voirie et la distribution de réseaux, la charpente, la couverture et les enduits extérieurs pour

une enveloppe de 195.000 €.

« Les travaux ont débuté sous la conduite d'Alexandre Bonasieux, l'architecte spécialisé dans le patrimoine et maître d'œuvre, précise Marie-Christine Meunier, dans un large sourire. La voirie et les réseaux ont été réalisés par l'entreprise Vauvelle de Varennes-Changy (7.090 € HT). La société Moresk de Joigny (Yonne) est chargée de la maçonnerie et taille de pierres (61.599,73 € HT). Mi-avril, elle doit échafauder pour permettre à l'entreprise Boutron (Château-Renard) d'engager les travaux sur la toiture (79.462,69 € HT). La première charpente, la couverture et les maçonneries extérieures seront terminées en septembre ».

## « Que cela impacte le moins possible le budget »

L'aspect extérieur sera modifié, l'octroi des subventions est soumis à une préconisation du Service territorial de l'architecture. Un enduit à la chaux sera posé sur les pierres apparentes actuelles, ne laissant apparaître que les arcs en pierre et les pierres d'angles de l'église.

Le projet tenait particulièrement à cœur à la municipalité. « Nous avons commencé à élaborer le projet en 2008, poursuit le maire. Nous nous sommes donnés tous les moyens pour que la réalisation impacte le moins possible le budget municipal. Il reste cependant 50.000 € à la charge de la commune. Nous avons contracté un emprunt sur vingt ans. Nous sommes très heureux de la mise en route de ce chantier ». ■